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POLÍTICA 
Cumple 79 años el PRI y sus dirigentes estatales celebraron modestamente en el Teatro de la 
República. El ex dirigente Héctor Guillen llamó a la unidad y a dejar atrás los ataques. (NC) 
 
Llama Héctor Guillen al PRI a no permitir la intromisión de otros partidos o del gobierno en la 
contienda interna de la dirigencia de este partido. Esto, durante la celebración por el 79 
aniversario de su fundación en él teatro de la republica. Miembros del tricolor montaron guardias 
de honor en recuerdo de los 21 queretanos. (PC) 
 
El PRD va en contra de Manuel González Valle a quien denunciarán ante el IEQ. El 
representante ante el instituto, Enrique Becerra, afirma que replanteará la denuncia contra 
Guadalupe Murguía Gutiérrez, Fernando Urbiola, Francisco Domínguez Servién y 
Armando Rivera Castillejos, lista a la que agregará al Alcalde de Querétaro, por sus descarados 
actos de precampaña en la sierra. (NC) 
 
Cabeza. El secretario general del comité directivo estatal de Convergencia Leobardo Vázquez, 
señaló que en breve dará inicio a nivel estatal, la campaña de regularización de vehículos de 
procedencia extranjera, con el proyecto de legalizar 4 mil vehículos.  (EL) 
 
LEGISLATURA 
Aprobaron en lo general los diputados de la comisión de puntos constitucionales, la nueva 
constitución de Querétaro, con el fin de buscar un manejo más ágil del documento. Marco 
Antonio León Hernández dijo que aprobada en lo general, se procederá a analizar en lo 
particular. (NC) 
 
Sorpresa en el congreso por visita de magistrado. El diputado Jaime Escobedo Rodríguez se 
dijo sorprendido por la visita del titular del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, Eugenio 
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Castellanos y del Tribunal de conciliación y Arbitraje, Jesús Lomelí, para conocer acerca de las 
modificaciones que se hacen a la constitución. (NC) 
 
Eugenio Castellano, titular del Tribunal de lo Contencioso Administrativo señaló que acudió con 
los legisladores, pues se plantea la desaparición de este organismo y la integración del Tribunal de 
conciliación y arbitraje a la secretaría del Trabajo, por lo que quieren dialogar al respecto. (NC) 
 
Vía telefónica. Andrés Garrido del Toral, señala que pareciera que los diputados tienen prisa 
por aprobar la nueva constitución y ojalá lo hagan bien. De forma, tiene errores de acentuación, 
ortografía y conceptualización que tienen remedio. Marco Antonio León es un hombre 
inteligente y espera que escuche los comentarios. Le tiene sin cuidado que ya no sea Querétaro 
de Arteaga, pues hay otros más distinguidos y con merecimientos. Otro error es lo relativo al 
subsidio suficiente y forzoso a la universidad, con lo que se pierde mucho. Dejan muchas c osas a 
ley secundaria, que se puede aprobar con mayoría simple de el PAN más un palero. Se establece 
que un municipio puede ser creado por legislatura. Confunden entidades paraestatales con 
descentralizadas.  Señala que no ve las propuestas de la mal llamada reforma del estado en ese 
documento. Hay cosas positivas, pero con la prisa que tienen, pueden irse muchos errores. (NC) 
 
Entrevista. Sonia Rocha Acosta, señala que los diputados, como seres humanos, cometen 
errores y estos venden más que lo que se haga de trabajo. En la comisión de salud no había un 
historial de iniciativas, de hecho no las había, pero ahora hay un historial grande. Pide apertura a 
los medios para que resalten también lo bueno que se ha hecho. Señala que la cuestión de salud 
es muy demandada en sus casas de Enlace en Tolimán y Colón. Lo que llega lo canaliza al sector 
salud y si se requiere apoyo económico se ve la forma, aunque es caro en muchos casos. Ha 
tratado de evitar acciones populistas como regalar láminas, pero con la salud no se juega. Su 
teléfono es el 251 9103. Respecto a la diputada veracruzana Dalia Pérez, señala que cada quien 
encuentra la forma de proyectarse y la suya no es esa. Adriana Fuentes señala que los 
diputados han dado resultados en lo personal y como fracción. Se han caracterizado por dar 
menos escándalos que antes y se ha avanzado en el trabajo legislativo. Señala que es 
responsabilidad de cada uno, la forma en que usa sus prerrogativas, pues algunos sí tienen 
personal, casas de enlace, salen a los municipios y desarrollan amplias actividades, incluso de 
apoyo económico. Respecto a la Diputada Dalia Pérez, considera que no tiene nada malo la 
película que hizo, cada quien sabe lo que hace, pero ella no lo haría. Roberto Carlos Cabrera 
dice que los diputados tienen una partida de recursos muy amplia; la dieta es de 53 mil pesos 
menos el 10% que dan al partido. Lo demás es para pago de asesores, oficinas de enlace. Si el 
dinero se lo hecha a la bolsa el diputado, está mal, pero cada uno sabe y deberá informarlo, pues 
se trata de recursos públicos. (NC) 
 
Entrevista. La diputada Maria de Jesús Ibarra, comenta que la iniciativa de las reformas a la 
constitución, deriva de un acuerdo político. Vale la pena recordar que está integrada por varios 
artículos; hay consensos en todos los temas y procedimientos legislativos; en la junta de 
concertación hay personas que tienen una tradición de estudio en materia jurídica. En la junta 
parece ser que ya entendieron que si se ponen de acuerdo antes, se lograran todos los acuerdos.  
Mañana se reinicia, para tomar algunos de los temas que quedaron pendientes; son temas muy 
importantes que se analizarán mañana. En  las reformas a la constitución hay cuestiones 
repetidas, hay limitantes, pero conocer el impacto en el número de artículos que se están 
modificando en esta nueva constitución. Todos los diputados tienen que conocer los artículos de la 
constitución, es una obligación, hay procedimientos internos que garantizan que los diputados 
tendrán toda la información que necesiten. Los diputados no son expertos en todos, habrá algunas 
materias, en que no se tenga el conocimiento y será necesario que se les otorgue la materia para 
que la puedan estudiar. Es responsabilidad individual de cada uno de los diputados conocer todos 
los artículos que existen en la constitución. No hay prisa para reformar la constitución, es un 
trabajo de tiempo, no hay una fecha límite, en cuanto tengan el consenso para aprobar esta 
reforma, pasará al pleno. (PC) 
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No decidiré yo quién es el coordinador de los perredistas en el consejo, dijo el diputado Jaime 
Escobedo Rodríguez, quien pidió a los legisladores que se pongan de acuerdo y lo notifiquen por 
escrito. (NC) 
 
Se firmó un convenio para que la Legislatura reciba tres alcancías de la Cruz roja y ponerlas en 
sus instalaciones. (NC) 
 
Cabeza.  La legislatura firmó un convenio con la Cruz roja mexicana. Sonia Rocha Acosta 
puntualiza que la firma es con el fin de que la legislatura realice un boteo entre los diputados y el 
personal que labora en la legislatura. (PC) 
 
Se invita al Foro mujer y medio ambiente el 6 de marzo de 12 a 2 de la tarde en la casa 
legislativa. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Hoy en la noche el alcalde, Manuel González Valle, va a asistir a la toma de protesta, a la 
asociación de discotequeros, bares y restauranteros de Querétaro, que preside Rogelio Grafías. 
(PC) 
 
Cabeza. Al menos 40 mil pesos deberá pagar cada comerciante que quiera ampararse en contra 
de la ley antitabaco, señaló el Presidente del Colegio de abogados, Ricardo Cárdenas. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. En la telesecundaria México de Santa Rosa Jáuregui, la secretaria de educación 
Guadalupe Murguía, entregó 229 paquetes escolares, 119 lentes a niños y jóvenes con 
problemas visuales de la comunidad de la monja, siendo beneficiados alumnos de preescolar. (PC) 
 

SOCIEDAD 
El asunto de fondo en el proyecto del Acueducto II, es que no se ha podido acreditar  que exista la 
calidad ni el volumen del agua, además de su alto costo, así lo ha señalado el presidente estatal 
de PRI, Jesús Rodríguez Hernández. (PC) 
 
Cabeza.  El director de la comisión estatal de caminos, Santiago Martínez Montes. Informo que 
la obra vial, Fray Junípero Serra podría pasar de una inversión de 800 mdp, a mil millones, obra 
que se ve prevé quedará concluida para el próximo mes de abril. (PC)  
 
Se hacen obras en Bernardo Quintana, que van en tiempo y forma, pero se considera que habrá 
un retrazo a la altura de Álamos, por esperar la construcción del distribuidor Junípero Serra. (TVA) 
 
De 800 a mil mdp se podría incrementar la inversión del anillo vial, Fray Junípero Serra. (NC)  
 
Cabeza. 186 mil vehículos cumplieron con el refrendo vehicular, lo que ha generado una 
contribución de más de 200 mdp, confirma Javier Marra, director de ingresos de la Secretaria de 
planeación y finanzas. Dice que para finales de este mes espera que un 70% del padrón vehicular 
cumpla ya, con toda está obligación. (PC) 
 
57% del padrón ha cumplido con el pago de la tenencia y reemplacamiento, informó Javier 
Marra, director de ingresos de la Secretaría de Planeación y Finanzas. (NC) 
 
Francisco Garrido tomó la protesta al nuevo consejo directivo del Colegio de ingenieros. (NC) 
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MUNICIPIOS 
Cabeza. Afirma el nuevo secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González 
Arce, que con excepción del nombramiento del director de alumbrado público, no habrá cambios 
en la dependencia, espera que en un plazo de 2 meses, reciban vehículos nuevos para esa  
dependencia. (PC) 
 
Entrevista. Juan González Arce, Secretario de servicios públicos del municipio de Querétaro, 
comenta que hay muchos proyectos en esta secretaría que ha sido muy bien manejada y con 
buenos resultados, lo que implica más responsabilidad. Comenta que en el área de barrido es 
donde más hay en el municipio: cerca de 250 que salen para comenzar a barrer desde las 6 de la 
mañana y tener este Querétaro muy limpio. También es importante la recolección, tratamiento y 
disposición de la basura y en estos puntos Querétaro es el mejor del país. Ahora lo que se busca 
es que Querétaro sea limpio pero por el trabajo de todos, no por la limpiada. Es una labor de 
cultura que debe llegar va todos, para no tirar basura, mantener los parques en buenas 
condiciones y respetar los espacios públicos. Se compite por la Escoba de plata, que se da por 
parte del municipio de Madrid a los que tienen un correcto manejo de residuos sólidos urbanos. Se 
inscribieron en diciembre y piden información muy completa lo que se hace; ellos lo analizan y el 
6 de junio debe presentarse en un stand, como se manejan los residuos. No es sólo un premio, 
sino varios. En cuanto al parque Bicentenario en Santa Rosa Jáuregui, son 70 hectáreas, con una 
alameda, zona de acampar, zona acuática y una inversión de 120 mdp. El avance hoy es de 14% 
y se espera que esté para septiembre. (NC) 
 
Confía el secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce que a finales 
de marzo podría iniciarse la campaña de recolección de pilas usadas, al dar a conocer que ya 
firmaron un convenio con la empresa que se encargará de transportar todos los residuos a un 
terreno sanitario que se encuentra en Monterrey. (PC) 
 
Es ilegal la colocación de tragamonedas en el municipio, sostuvo Jorge Luis Alarcón Neve. (NC) 
 
Cabeza.  De la partida de 104 mdp para seguridad otorgada por el gobierno federal, el 70% será 
destinada para la adquisición de nuevas patrullas, dio a conocer la secretaria de administración 
del gobierno municipal, Yolanda Sánchez Barraza. (PC) 
 
Comprará 200 nuevas patrullas para el municipio de Querétaro, por 73 mdp, informó la secretaria 
de administración Yolanda Sánchez. (NC) 
 
Al menos 40% de los trabajadores del municipio son mujeres, informó la secretaria de 
administración del municipio de Querétaro, Yolanda Sánchez Barraza. Dijo que las mujeres 
deben buscar objetivamente, más posiciones. (NC) 
 
Poco más de 400 mil pesos se llevará Alejandro González Valle por concepto de finiquito y tras 
presentar su renuncia como Secretario, según la secretaria de administración del municipio, 
Yolanda Sánchez. (NC) 
 
Alejandro González Valle, ex secretario de servicios públicos municipales, ya tiene nuevo 
trabajo. Está en San Juan del Río en calidad de asesor en la misma área en la que se desempeñó 
en el municipio de Querétaro. El Alcalde Jorge Rivadeneira no lo ha confirmado, pero Manuel 
Vega Ojeda, titular del área, sí. (NC) 
 
Las autoridades municipales aseguran que la indígena que se trató de levantar hoy, ya tenía 
cuatro avisos, aunque no se justifica el mal trato hacia la indígena, por lo que se capacitará en el 
manejo de estas situaciones. (NC) 
 
Vía telefónica. Jorge Rivadeneira, Alcalde de San Juan del Río, comenta que estuvo en México 
en una reunión con dirigentes empresariales de CANACINTRA y el Presidente Calderón. Dice que 
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ser servidor público es lo más precioso que hay, aunque ser empresario tenga sus satisfacciones. 
Reconoce que en la política no hay tregua, cosa que en la empresa es más libre. En cuanto a 
Alejandro González Valle, reconoce que lo ha estado buscando para que los apoye; son buenos 
amigos y es probable que les ayude como asesor, ya que es un hombre experimentado. (NC) 
  
Cabeza. Luego de los 2 asaltos a transportistas en el tramo Vizarrón a la Loma de Guadalupe, en 
lo que va del año el presidente municipal de San Joaquín, Timoteo Martínez, dijo que solicitaron 
la intervención de la policía estatal  y ejercito mexicano, para reforzar la seguridad. Además 
establecieron, rondines diarios de vigilancia por las noches, en coordinación con el municipio de 
Cadereyta. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
32 millones de mexicanos padecen de sobrepeso, según datos de la Secretaría de salud. (NC) 
 
1.4 millones de mexicanos no saben que padecen diabetes, según datos de la Secretaría de salud 
federal.  
 
Se busca reducir las sanciones en la ley local de no fumadores, señaló la diputada Sonia Rocha. 
(NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Gobernador Francisco Garrido llamó a los alcaldes a reforzar la seguridad en los municipios 
de Querétaro, San Juan del Río, El Marqués y Corregidora, señaló el Edil de Corregidora, Germán 
Borja García. En la reunión, estuvieron Alfredo Botello Montes y Juan Martín Granados 
Torres. (NC) 
 


